逆の箱と、エサの入っている箱をちゃんと

タコは頭も良いし、目も良い。市松模様の

らう。」ヨブ記四十章十五節 てわたしが造ったもの。牛のように草を食 「さあ、かばを見よ。これはあなたと並べ <今月の御言葉

> 日本同盟基督教団小海キリスト教会 会堂・牧師館 南佐久郡小海町大字小海四三五五 牧師 水草修治

〒三八四-- 二 カンパ宛先〒振替〇〇530 二六七-九二-四七七六 0 6 1 6 8 3

タコに感動 牧師 水草修治

最近、タコについてのおもしろい文章を読

いう肉食爬虫類研究所の人である。

える場所は、実は胴体。一番上が胴体で真ん 中に頭があって下に手足がある。ちょうど両 脳を持っている。一見、タコの頭のように見 目の間に頭蓋骨があるんだけど、その頭蓋骨 の大きさの隙間があれば、どこでもすり抜け は目玉の直径とほぼ同じ大きさなので、目玉 タコは、体重比でほ乳類と同じくらいの

ものはよく見ている。 識別する。ちょっと近視気味だけど、近くの

見晴台の教会へどうぞ

宿渡・親沢

んで、その映像を見た。筆者は富田京一氏と | うとした。最初はタコも蓋を開けられなくて |らしく、あっさりと開けてしまった。 | けたら、それを見て開け方を覚えてしまった| | るために僕がそのビンの蓋を水槽の前で開 | て、タコがどうやって蓋を開けるか観察しよ 苦労していたけど、カニやエビに空気を与え やったことのない行動をとることもある。た とえば、ひねり蓋のビンにカニやエビを入れ 他人がやっていることを観察して、一度も

しかもタコは馴れると水槽から手を伸ば 集会あんない

佐久方面

Ŧ

国道四

野辺山方面

してエサを受け取るので、手渡しでビンを与▋ 日曜日 サンデースクール
午前八時四五分 午前十時から十一時半

*海尻・川上・南相木で毎月家庭集会あり。 祈り会 午前十時半と午後七時半 夕礼拝 午後八時から九時

エサ箱を用意してやると、模様のパターンが│もちろん『賢さ』にはいろいろあって、たと■*個人的な聖書勉強や個人的なご相談に | えたら、すぐにキュッキュと。 |パンジーと同じくらい賢いと言われている。| えば飼い主が病気で倒れてもタコが心配し 覚える』という能力に関しては、タコはチン・水曜日 『自分がやったことのないことを目で見て (中略) も乗ります。 朝礼拝

に及ばないけど、記憶力や分析力なら霊長 てくれたりはしないけど。その辺は犬や猫

類なみ。

進化説では【無脊椎動物

魚類

両生類

たら、タコはタコなりに、環境に適応して という。それなのに、タコは魚もトカゲも | ごめくすべての生き物を創造された。」 動物は進化してきたということになって 知恵が発達したと説明していたが、なお腑 ある。奇妙ではないか。専門家に訊いてみ 犬も抜いて、チンパンジーと同等の知恵が に出現し、哺乳類は二百万年前に出現した | 「神は、その種類にしたがって水に群がりう いて、無脊椎動物のタコの先祖は五億年前 爬虫類 鳥類・哺乳類】という順序で、

完璧な構造の目を見ると、それが突然変異 を悩ませたのは、そのまなざしではなく、 るとなんだかゾクッとするが、ダーウィン かたちはヤギのように横長で、見つめられ ズもあり、像が半球型の網膜に映る。 瞳の 人間の眼とそっくりで、虹彩も角膜もレン にとっても、悩みの種だった。タコの眼は またタコのよく見える眼はダーウィン

| 説明できなかったのである。

| 作られた創造主のユーモアはすばらしい。 | コはねじり蓋をあけてしまうと、 高々とその 蓋をかかげて自慢していた。こんな生き物を いのであろう。私が見た映像では、小さなタ 私たちは、愉快なタコに素直に感動すればよ ダーウィンにとっては悩ましいタコ。だが

|海尻で家庭集会

| す。ご一報くださってお越しください。 井出博彦さん宅で、聖書を読む会をしま

96 2534

南相木でも家庭集会

| * 三月十五日木曜夜七時半から九時 * 日向中島悦子さん宅です。

|を読んだり賛美歌を歌ったりします。 近くか ら遠くから、どなたでも気軽にどうぞ。 * 家庭集会には牧師夫婦がでかけ、聖書

えにくいことである。進化の理論では、 と自然淘汰の組み合わせでできたとは考

|信州から野宿者支援

|川に面した台東区立隅田公園で同月中旬か き点として、十三年続いた山谷地区内の配食 ら新たに始めました。 を十二月初旬で終え、「需要」の多い、隅田 昨年の配食数が集計できました。特筆すべ

す。 村の総人口 (1万5千919人) に匹敵しま 28食でした。これは小諸市、小海町、川上

四地区 (五カ所) の総配食数は5万5千9

|山谷地区10816食(52回実施)

新宿地区37575食(57回実施)

上野地区 6967食(49回実施)

浅草地区

570食(5回実施

ヒルサイドコーポー 二号室毎週金曜・土曜は おります。電話090・1436・6334 山谷農場事務局 **ファックス**042・786・2088 (藤田 寬) 小海町芦谷

カンパ:〒振替 メール nyoro@beige.ocn.ne.jp _ 四 -四-五三七九六

〔幸福な家庭

小さい芽のうちに



う正念場です。 ったの。どんなに言っても返さないからよ。|にムキになることはない」とおっしゃるでし|い。」と命じられています。 花子がどんな人生をたどるかを決めてしま エーン。」こんなとき、どう反応しますか。 妹をたたいちゃだめでしょ!」すると姉は 訴えます。母親は言います。「お姉ちゃん。 「 花子が、 私の大事なプー さんのノートを取 「アーン。姉ちゃんがぶった!」と花子が

戒めです す。人のものを欲しがってはいけないという | でしょう。さらに、あの人の夫が欲しいとい は人生における大事なことを学習したので | い、あの人の指輪が欲しいというようになる めんね。」と謝らせることができたら、花子 | は、あの子の服が欲しい、あの子の靴が欲し ちゃんのを取っちゃだめ。」と叱り、「姉ちゃ ってあげたお花のノートがあるでしょ。お姉 んのもの取ってごめんなさい。」と謝らせ、 もし、お母さんが花子を「花子には別に買

まったのです。 どうなるでしょう。花子は、自分が欲しいな のです。さらに、泣きわめけば、親も私の言 いなりになるということまでも学習してし | のです。その第十番目に、「 あなたの隣人の 別のいいのを買ってあげるよ。」と言ったら ら人のものでも奪い取ってよいと学習した | 正しい基準が記されています。この基準にし トを上げなさい。おまえにはお母さんがまた あんなに欲しがっているんだから、そのノー ままに負けて、お姉ちゃんに対して「花子が | とか、無理なことでも大声で泣きわめけば人 けれども、もし、お母さんが、花子のわが

|ょうか。いいえ。小さな子どもが言うことだ | からこそ、たいせつなのです。雑草も芽のう | かったね」とともに喜ぶことができたら、私 | が付けられなくなってしまうでしょう。 子ど | 生はどんなに暖かなことでしょう。 | ものわがままも同じことです。 | 小さな芽だからと放置しておけば、あとは手 | 幸に心から同情することができたら、その人 ちに摘んでしまえば問題ありませんが、もし | たちはどんなに幸せでしょう。もし隣人の不 「小さな子どものいうことだから、そんな

うことにもなってしまうかもしれません。

| は譲るものだと習慣付けられていれば、 欲望 | はねたみとなり、ついには万引き、泥棒、 |通ということにもなりかねません。 | しかも、自分にはそれを得る権利があるのだ

| なたの隣人のものを、欲しがってはならな | たがって生きるとき、その人生は祝福される 家を欲しがってはならない。・・・すべてあ 聖書には、十戒と呼ばれる人として生きる

もし隣人の幸福を妬むのでなく心から「よ 「他人の不幸は蜜の味」という恐ろしいこ

つぎに、お姉ちゃんには「花子、たたいてご|しれませんが、成長するにしたがって、花子|す。親も子どもといっしょに主イエスのもと 幼い日ならプーさんのノートですむかも | とばがあるほどに、私たちの心は汚れていま |に出ましょう。そして、「ごめんなさい。私 | 様」と祈るのです。主イエスは私たちの心を |の欲ばりの罪をゆるしてください。イエス きれいにして満たしてくださいます。

新一年:二年:三年生募集!

中学生学習室



これで三度目だ。 たらしく、口をゆすいだ水が真っ赤だった。 朝起きて歯を磨いた。力をいれて磨きすぎ

でしょうか。

度目だ 口をゆすいで洗面所に水を吐き出したら、 「ガラガラガラガラ。わっ!」

てきます。たとえば、右はそのコツの一つで | 問い合わせは、水草 (九二 四七七六) ます。それを心得ると、文章はいきいきとし 文章には、ちょっとしたコツや法則があり

もって生活をするようになると、観察力・思 考力がおのずと育ってきます。 に意味があります。作文を書くという意識を セリフ書き出し法です。でも作文はそれ以上

は、見えない学力です。作文教室のねらいは、 ここにあります。 な根が埋っています。見える学力を支えるの 大きな木の下は、それと同じくらいの大き

英語教室

この文章を次のように書き直したらどう|い。」英語に関しては、こういう中学生がと ても多いようです ど、実際に問題になると、ちゃんと書けな 「なんとなくわかっているつもりなんだけ

力をいれて歯を磨きすぎたらしい。これで三|今は流行らないようですが、基本が大事なの 真っ赤だった。血だ。眠気覚ましにごしごし | の文をただしく理解することはできません。 |か」ということが正確に捉えられないと、そ です。 見て、「どれが主語で、その述語はどれなの 単純なことなのですが、入り組んだ英文を 場 所

募集・一クラス六名までです。

メールアドレス: offu-keiko@ams.odn.ne.jp

|上映『今ルー ルは変わった

十代の性感染症の脅威』

| 学部講師・米国公衆衛生博士、富永國比古) |像化されました。早すぎるセックスは、明ら (ロマリンダクリニック院長・岩手医科大学医 「女性医師が語る真実の性情報がついに映 与えています。今、日本は性感染症の大爆発 かに若者の精神と身体に深刻なダメージを 前夜。このDVDをすべての日本人に。」

日 時 三月十八日(日)午後一時半

小海キリスト教会・無料

|月二日によれば、高校生の半分は性体験をし ており、一割はクラミジアだそうです。長野 DVD 注文先 JCM(ジャハンウリエイティフミニストリー) しい行動が必要です。ぜひごらんください。 全国二番目。生命を守るには正確な知識と正 県のエイズ感染者の人口比は東京についで 信じがたいのですが、読売新聞 四年十二